



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm. 16.357

Precio: 70 céntimos

Martes 26 de febrero de 1952

## Clausura de los actos conmemorativos del Centenario de la Carrera de Ingeniero Industrial

### EL CAUDILLO PRONUNCIÓ UN IMPORTANTE DISCURSO

Aspiramos a que el nivel de vida de nuestro país sea igual al de las demás naciones europeas

MADRID.—En la Escuela Especial de Ingenieros Industriales y bajo la presidencia del Jefe del Estado, quien estaba acompañado por los ministros y personalidades diversas, se celebró la solemne clausura del antes mencionado Centenario en los siguientes términos:

#### Discurso del Caudillo

Entre grandes ovaciones y aplausos se levantó a hablar Su Excelencia el Jefe del Estado, quien pronunció el siguiente discurso:

Señoras y señores: Solamente unas palabras para cerrar esta sesión de clausura de los actos del Centenario de los ingenieros industriales y para decirlos con cuánto entusiasmo y fervor, en nombre de la Nación me sumo a las solemnidades que en las distintas Escuelas de Ingenieros Industriales venis celebrando.

Este examen histórico tan erudito del profesor e insigne ingeniero señor Artigas sobre el recorrer de la ingeniería en un siglo, desde que hace cien años se creó la primera Academia de Ingenieros Industriales y se otorgó el primer título de Ingeniero, nos conduce a la reflexión y a la pregunta: ¿Estamos satisfechos o no estamos satisfechos del progreso y del adelanto de nuestra industria en este tiempo? Yo podía contestaros que España está satisfecha de sus ingenieros industriales, pero que no lo está del progreso industrial en aquella etapa. Y por eso necesitamos examinar las causas por las que, habiendo tenido aquellas insígnis figuras aquellos hombres singulares que se entregaron en cuerpo y alma al estudio de la ciencia y al progreso de la ingeniería, no llegamos a figurar en los primeros planos del adelanto industrial de las naciones. No examinando nuestros éxitos, sino precisamente nuestros defectos y nuestras faltas, es como podremos conseguir nosotros en la etapa que vivimos recuperar aquel tiempo perdido y colocarnos en línea con las naciones más adelantadas.

Las causas del viejo retraso Las causas de esto se ponen de relieve en esas industrias que fijan en los muros de sus locales las fechas de sus grandes creaciones. La más sensible a esto es nuestra Marina, nuestra construcción naval, donde en las paredes de sus salas de proyectos quedan las inscripciones con los nombres de los barcos que aquellos establecimientos han lanzado al mar. Y vemos claramente reflejada toda la historia de España: no solamente la historia industrial, sino la causa de su interrupción. Etapas de tranquilidad, de orden, de continuidad España produce, España adelanta, sus ingenios nos ofrecen óptimos frutos; épocas azorosas de guerras civiles, de luchas intestinas, de inestabilidad y de infructuosas batallas parlamentarias, entonces retrocede hasta la expansión de la ciencia, se cierran Escuelas industriales y, por un estúpido espíritu de economía,

se acaba apagando y encerrando la ciencia. (Grandes aplausos). Y esto sucedió porque faltó la inquietud rectora, el espíritu de los elementos rectores del Gobierno de la Nación, una sana acción política que habriese el cauce a lo que la Patria necesitaba. Sólo cuando ocurre la conjunción de figuras señeras de nuestra ingeniería y del capital surgen nuevas fuentes de riqueza, como pasó en Bilbao, en Asturias en Cataluña, en Levante y alguna que otra región española, que reflejaron aquella conjunción feliz. Y era que nuestros ingenieros, nuestros técnicos, tenían que ir por los despachos mendigando con sus inquietudes, esperando que quisieran tenderles la mano, que quisieran creer en la ciencia, que los gobernantes quisiesen y pudiesen servir al progreso y a la mejora de la Patria y no a sus luchas, a sus posiciones de ven-

taja en que España entera consiguiera sólo un pedestal sobre el que alzarse. (Grandes aplausos).

Fué la época triste del siglo liberal que nos había traído como reacción natural la era marxista, que tan bien nos dibujó en erudición admirable el profesor Artigas. Rompió el liberalismo las ligaduras de los rígidos sistemas gremiales dando nacimiento a las grandes empresas; pero frente a ello surgió el capitalismo y las luchas de clase: Pudieron los Estados liberales con el capitalismo en el Poder sobrellevar durante casi un siglo esta lucha sorda; pero con el tiempo la ficción sale a la superficie y obliga a las naciones a deslindar los campos, a solarar las posiciones y crear un Estado indispensable de derecho en el campo de lo económico-social.

(Continúa en 3.ª página)

### Esta madrugada han dado comienzo las maniobras aeronavales aliadas, en el Mediterráneo

Son las más importantes desde que terminó la guerra y toman parte varios países europeos

PARIS, 26.—Al amanecer del día de hoy, numerosos buques de guerra y aviones de las potencias occidentales, han dado comienzo las operaciones oportunas para llevar a cabo grandes maniobras aeronavales del Pacto Atlántico, en las que toman parte las Fuerzas Armadas del Aire y Escuadras de Guerra de diversos países

### Acheson inicia el viaje de regreso a su país

LISBOA, 26.—El secretario de Estado norteamericano Dean Acheson, ha iniciado hoy su viaje de regreso a Washington después de haber asistido a las deliberaciones del Consejo del Pacto Atlántico, que, durante los pasados días, han venido celebrándose en esta capital.—EFE.

### Dos mineros muertos y otros dos graves, por explosión de grisú, en Gijón

GIJÓN, 26.—A las nueve de esta mañana en una mina de carbón de un pueblo próximo a esta capital, se ha producido una explosión de gas grisú resultando muertos dos obreros y otros dos han tenido que ser hospitalizados en grave estado. La mina siniestrada, enclavada en el término de San Roque, se encuentra a una distancia de cinco kilómetros de esta capital y tiene una profundidad de ciento cincuenta metros.—(Cifra).

de la Europa occidental que integran dicho Pacto.

Las maniobras, que se realizarán en una extensión de tres mil millas cuadradas, en el Mar Mediterráneo, son las más importantes que se practican desde que se terminó la pasada guerra. Durarán tres días y su objeto principal es el de poder probar la eficacia de las defensas navales del Pacto Atlántico en condiciones bélicas.—EFE.

(Continúa en 3.ª página)

### Noticias generales

El ministro portugués de Negocios Extranjeros, propugna un pacto tripartito con España y Estados Unidos.

En su declaración de clausura en Lisboa, la Organización del Pacto Atlántico ratifica que su primer objetivo es la paz.

Uruguay abandona el sistema presidencial y entregará, el sábado, el Poder Ejecutivo a un Consejo.

Los rebeldes comunistas de Indochina se han apoderado de Hoa Binh, obligando a los franceses y a los vietnamitas a una forzosa retirada.

En París subsisten las divisiones políticas ante la inminente bancarrota de Francia.

Lea usted El Diario de Avila

### La retirada de las tropas francesas en Indochina, vista por el "New York Times"

NUEVA YORK, 26.—Bajo el título de «Retirada en Indochina», el importante rotativo de esta capital comenta, en su último número dicha cuestión y dice que si Indochina cayera en poder de los rebeldes vietnamitas, seguidamente Siam, Malasia, Polinesia e Indonesia, caerían también en poder de los comunistas.

Subraya la importancia que ello tendría, con la pérdida del prestigio occidental en toda aquella parte de Asia, lo cual influiría poderosamente en beneficio de los designios de los rojos.

«Es pues, evidente que, Indochina, debe ser conservada para el Occidente»—termina diciendo el citado periódico neoyorquino.—EFE.

### El ministro de Obras Públicas ha visitado hoy los enlaces ferroviarios y otras obras en Madrid

MADRID, 26.—El ministro de Obras Públicas ha realizado hoy una detenida visita a las obras de los enlaces ferroviarios en la capital de España, así como los caminos de servicios en el Canal del Jarama.

En las obras que se realizan en la Puerta de Atocha, el conde de Vallengano oyó las explicaciones que sobre dichos enlaces, le dió ante los planos uno de los ingenieros.

Seguidamente se trasladó a visitar los caminos de servicios del Canal del Jarama, cuyas obras se encuentran muy adelantadas y se espera que podrán ser terminadas en un plazo muy breve, las cuales fueron recorridas por el ministro que se mostró muy complacido.

El señor conde de Vallengano, hablando con los periodistas, les

### Concurso de amas de casa en Francia

PARIS, 25.—Las doce finalistas de un total de más de 25.000 francesas comprendidas entre los veinte y los cuarenta años compiten hoy por el título de «ama de casa ideal de Francia 1952», que lleva aparejado un premio de un millón de francos. Aparte de un examen escrito las competidoras tienen que demostrar su pericia en la cocina, la costura y la plancha.—EFE.

### El director general de Regiones Devastadas marcha al campo de Gibraltar

CADIZ, 26.—El director general de Regiones Devastadas, llegado ayer a esta ciudad, ha visitado hoy las obras que, para la reconstrucción de la parte de la misma que resultó afectada por el terrible catastrófe del 17 de agosto de 1947, se llevan a efecto a un ritmo acelerado, de las cuales se mostró muy satisfecho.

Más tarde, dicha personalidad, emprendió viaje con dirección a Jerez de la Frontera y Algeciras, para visitar también otros puntos del Campo de Gibraltar.—(Cifra).

### Ha dado comienzo en Fuenterrabía un curso de capacitación para 100 muchachos del Frente de Juventudes

FUENTERRABIA, 26.—En el Albergue «Juan Sebastián Elcano», de esta localidad, ha dado comienzo un curso patrocinado por el Frente de Juventudes, al que concurren cien muchachos del mismo. El curso en cuestión tratará sobre capacitación profesional y formación política y militar.—(Cifra).

### Sigue la huelga de lecheros en París

Pretenden aumentar un 30 por 100 el precio de la leche

PARIS, 26.—La huelga de vendedores de leche prosigue en toda la región de esta capital francesa.

Dicha huelga tiene por objeto el conseguir los deseos de los que en ella toman parte, de aumentar en un treinta por ciento el precio de dicho producto.—EFE.

manifestó que tiene grandes deseos de imprimir una gran celeridad a las diversas realizaciones que hoy se encuentran en construcción, añadiendo que en el mes de septiembre próximo, confía en poder inaugurar la nueva y magnífica estación ferroviaria de Orense.—(Cifra).

### Otro Obispo detenido en la China comunista

HONG-KONG.—Las noticias que aquí se tienen indican que el obispo de Kanchow (Klansi) monseñor O'Shea, de sesenta y cinco años de edad y de nacionalidad norteamericana, ha sido detenido por los comunistas chinos el 17 de febrero, junto con dos sacerdotes chinos que asumían la dirección espiritual de la organización Legión de María, ferozmente perseguida por los rojos, y con una religiosa de nacionalidad francesa. También indican que un anciano obispo alemán se halla tan gravemente enfermo después de ocho meses de encarcelamiento, que sus verdugos han tenido que autorizar su hospitalización.—EFE.

### Piloto muerto en accidente en el aeródromo de San Javier

SAN JAVIER.—Un avión H.S. perteneciente a esta Escuela Militar del Aire, que verificaba vuelos de prácticas, se estrelló contra el campo de aterrizaje de la Rivera. El piloto y único ocupante, cadete del primer año, don José Usandizaga, natural de San Sebastián, resultó con tan graves heridas que falleció pocos momentos después de ser recogido. El aparato quedó completamente destruido.

### Una bárbara broma carnavalesca

LA CORUÑA.—Jaime López Ferrero, de diecinueve años de edad, vecino de esta capital, ingirió cuarto de litro de gasolina de un recipiente que para gastarle una broma de carnaval le ofrecieron unos amigos, diciéndole que era vino de cosecha especial. Jaime sufrió una grave intoxicación y tuvo que ser conducido a la Casa de Socorro, donde le fue practicado un lavado de estómago.—(Cifra).

### El «atracaador solitario», autor de catorce fechorías

BARCELONA.—La Policía ha continuado sus pesquisas, con motivo de la detención de Emilio Palleja Muñoz, conocido por el «atracaador solitario», y ha comprobado hasta ahora que es autor de catorce atracos. Todos los perjudicados han reconocido al detenido sin lugar a dudas.

Se ha averiguado también que los objetos que robaba los vendía en Tarragona a Elias Valles Masdeu. Los agentes se trasladaron a aquella capital y detuvieron a este comprador, al que ocuparon la mayoría de lo robado. Figuran entre los objetos recuperados 59 plumas estilográficas, diez bolígrafos, infinidad de frascos de perfume y otros artículos de perfumería, medias de «nylon», relojes y objetos de relojería y joyería. La Policía continúa sus pesquisas para comprobar si es autor de más delitos de la misma índole. El detenido, Emilio Palleja Muñoz, tiene veintidós años y es natural de Tarragona.—(Cifra)

### Distribución de Fondos a las Corporaciones Provinciales

El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Orden sobre distribución entre las Corporaciones Provinciales de régimen común de la suma de 113.805.098,18 pesetas como resto del sobrante del ejercicio de 1948, del Fondo de Corporaciones Locales, con arreglo a los preceptos del decreto de 25 de enero de 1936.

Gobernación.—Orden por la que se convocan elecciones complementarias de las celebradas en los días señalados por el decreto de 9 de octubre de 1951, por haber sido resueltos por las respectivas Audiencias provinciales los recursos de nulidad que se habían entablado al amparo del artículo 375 de la Ley de Régimen Local. Estas convocatorias afectan a pueblos de las provincias de Albacete, AVILA, Alicante, Baleares, Barcelona, Burgos, Cáceres, Cuenca, Guadalajara, León, Lérida, Madrid, Navarra, Palencia, Pontevedra, Las Palmas de Gran Canaria, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Toledo, Valencia, Vizcaya, Zamora y Zaragoza. Se celebrarán las elecciones los días 2, 9 y 16 de marzo.

### El tiempo en España

#### PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

Posibilidad de chubascos  
Temperaturas extremas.—Máxima de 17 grados en Lérida y mínima de tres grados bajo cero en Soria.

### Solicitan en Estados Unidos más pastores vascos

WASHINGTON.—El Senado ha aprobado y enviado a la Cámara de Representantes un proyecto de ley, patrocinado por el Senador Pat McCarran, por el cual se permitiría la entrada en Estados Unidos de un nuevo contingente de 250 pastores de ganado extranjeros, de los cuales la mayoría serían vascos españoles. En la presentación del actual proyecto de ley, el senador McCarran dijo que «los pastores vascos españoles que trabajan ya en los Estados Unidos han demostrado plenamente su capacidad».—EFE.







# DISCURSO DEL CAUDILLO

(Viene de 1.ª página)

## Misión del Estado

Durante este tiempo España vivió en escala bien modesta cómo la iniciativa privada emprendía las tareas industriales que le ofrecían un gran provecho, pero los grandes problemas de la Patria, las grandes inquietudes de la Nación, las materias primas, tantos y tantos problemas que estaban llamando la atención del Estado, aquello quedaba desbarbolado ante esa idea, ante ese mito que llega hasta nuestros días de que el Estado no tiene que hacer nada, que el Estado tiene que ser indiferente, que la iniciativa de los particulares es la que ha de resolverle los problemas al Estado. Y yo digo: Si se los resolviera, pero los provechosos, los grandemente provechosos, mas no los que no lo sean; ¿o es que iban a hacer una obra pia contra sus bolsillos o intereses? No seamos locos ni ilusos.

Cuanto se necesita para el bien general, cuanto supere al interés privado y cuando los provechosos son pequeños, tiene que ser el Estado el que vaya a ellos con valentía, porque el Estado no es esa entelequia sin vida que algunos creen: el Estado sois vosotros mismos, son nuestros hijos, nuestros obreros, nuestra economía, las sociedades en que vivimos. Todo eso es el Estado. La idea del Estado no puede ser la simplista del siglo XIX, del recaudador de impuestos; eso será una de las misiones del Estado; el Estado dirige y sirve a la comunidad entera de que formamos parte, y esa sociedad entera no se puede conformar con que el bien general que deba servir sea el ir a la cola o detrás de las otras naciones.

**Polluelos,** pollitas, primeros premios Feria del Campo. Granja Yegros, San Mateo, 23. Madrid.

## Premio Alfredo García García Adeflor

De acuerdo con la base sexta de la Disposición de esta Dirección General de Prensa de fecha primero de febrero de 1952 el día cinco de marzo próximo a las veinticuatro horas expirará el plazo de admisión de los artículos que han de concurrir al Premio Alfredo García García Adeflor. Dichos trabajos han de ser enviados a esta Dirección General de Prensa, Sección de Asuntos Generales consignando el nombre y domicilio del autor, requiriéndose para su admisión que sean inéditos. El tema del concurso para el mes de febrero versará sobre lo que puede y debe ofrecer España al Turismo internacional en 1952.

Ese Estado requiere servir los intereses de todos, que están en la producción, en el trabajo, en la creación de nuevas fuentes de riqueza, en que no se pierdan los esfuerzos de sus técnicos ni de su ciencia; está en la organización de la investigación, en dar a todos los españoles las oportunidades para llegar y que no se pierdan las inteligencias. (Grandes aplausos).

Hoy vive el mundo en una crisis de doctrina. Por mucho que se aferren a sus posiciones, vemos vacilar el armazón del tinglado de la farsa política. Vivimos una era evidentemente económica y social. Vosotros, en vuestras inquietudes de estos días, en vuestros cambios de impresiones, en el estudio que las personas más eminentes de entre vosotros han hecho con motivo de esta conmemoración, habréis observado que apunta siempre el mismo problema, el gran problema de la economía, la necesidad de colocarse el ingeniero en el cuadro general de la economía, ya que la economía general de la Nación es la suma y compendio de las economías de las empresas. Por eso la economía de éstas interesa por igual a empresarios, técnicos y obreros. Y todos, unos y otros, se integran en aquella economía general.

## Llegamos con retraso a la industrialización

El progreso industrial no es para nosotros un capricho, es una necesidad. Las naciones pasan a industrializarse cuando sus necesidades interiores lo recaban. Hay quienes desde fuera todavía creen que nosotros propugnamos una industrialización artificial, y, sin embargo, nosotros afirmamos —no creo que nadie entre vosotros lo haya podido dudar— que llegamos con un respetable retraso a nuestra industrialización. Nuestra demografía nos impone cada día el aumento de la producción, la creación de nuevas fuentes de trabajo. Nos dicen que somos un país agrícola. Todos los países han sido agrícolas antes que industriales.

Y los viejos países agrícolas hace cincuenta años necesitaban poco de la industria, porque no lo demandaba su demografía y producían en casa todo lo que necesitaban, desde el mulo al carro y al arado romano. Hoy la agricultura exige cada día más esfuerzos de la industria; pide tractores, máquinas agrícolas, arados modernos, exige abonos químicos.

## Sabañones

No sufra más, emplee el maravilloso producto **Preserbañón Júpiter**. Venta en farmacias (C. S. 10645).

Y todo esto, que antes sustituía por lo producido en nuestra Nación impulsando la industria. Ello ha constituido el primer paso de nuestra industrialización para atender a las necesidades y demandas urgentes de nuestra economía y de nuestra agricultura, que exigen cubrir sus necesidades en progresivas etapas.

## Nuestra aspiración

Nosotros aspiramos a que la vida de los españoles pueda ser la vida media de los europeos; tenemos esa gran ambición de servicio y no queremos que existan diferencias vejatorias entre nuestros hombres y los de otros países. Y lo queremos porque España tiene medios para lograrlo, porque ello no es una quimera, como se realiza en estas Exposiciones que tenéis hoy en este local y en el del I. N. I., exponente que demuestra el avance formidable que estas cosas tienen cuando el Estado se siente el primer trabajador, recoge las inspiraciones y las enseñanzas de sus elementos técnicos y las aplica al mejor servicio de la Nación y al bien de todos los españoles.

Y volvemos a nuestro tema económico, al papel en él de empresarios, técnicos y obreros. Si examinamos estos últimos cincuenta años y leemos la lápida con los ciento setenta y seis nombres de nuestros caídos, tampoco podremos considerarnos satisfechos. ¿Por qué han encuadrado, a los ingenieros, en las luchas entre el capital y el trabajo, en el bando del capital? ¿Por qué esta injusticia? Injusticia que proviene del sistema liberal y de la lucha marxista. Admitida la lucha de clases, consentida la guerra fría y el proceso anárquico que destruye la industria y destroza la nación, lo demás es consecuencia lógica. Rotos los diques de la disciplina, el ingeniero, que ha de mirar por ella, tenía que resistir pacientemente en el puesto que le ponía el empresario, y, entre el egoísmo de éste en su lucha y la pasión mal conducida de las masas obreras, moría injustamente, triturado por la máquina de la lucha de clases. Por eso, en esta nueva etapa que emprendemos, a mi me agrada vuestras preocupaciones por la economía, vuestro interés por el proceso económico, porque sé que cuando habláis del proceso económico pensáis, naturalmente, que en él hay tres factores: el del capital, el de los técnicos y el de los capitales humanos, representados por los núcleos trabajadores.

## La verdad no se vota

Redimida por nuestra legislación la lucha de clases, para todos ruinosas, y establecidos los principios de la verdad y de la

justicia, como muy bien nos decía hace un momento uno de los insignes conferenciantes, la verdad no se vota. Y si el Estado respalda esa verdad, es fácil el darla a conocer y extender a todos los ámbitos sociales el sentido de la economía, porque nadie más interesado que el trabajador, si tiene nociones de lo que es la economía, para comprender que su economía íntima, la de su hogar y la de su casa, están absolutamente ligadas a la economía de la empresa, y por ello su interés será grande en servir aquella verdad.

Y esto es lo que hay que divulgar en esos centros laborales a que el director de la Escuela de Ingenieros ha aludido; no solamente hay que especializar al hombre en su profesión, sino ilustrar y elevar a los hombres, vulgarizando y poniendo a su altura las verdades y los principios económicos para que todos puedan laborar en la obra común. Y en ello nadie mejor que vosotros como adelantados de la industria española, para llegar al corazón de vuestros obreros. Una cosa es la disciplina y el respeto a las jerarquías, que siempre se han de mantener, y otra la solicitud y el cariño que el superior, el jerarca, ha de saber ganar. Y para que exista la comprensión más grande, solamente hay un camino, el de la verdad; que comprendan que no solamente es beneficioso para la Patria, sino también provechoso para las empresas, para los técnicos y para todos los productores. (Grandes aplausos).

Pensemos que nuestros hombres son portadores de valores eternos, servidores como todos y hermanos en el destino histórico; pero que necesitan del pan cotidiano, de la seguridad social; batalla por la seguridad social que lo mismo vosotros que muchas clases medias españolas sentís como el primero. Por eso, en este momento de clausura en que rindo homenaje a los que cayeron en el servicio de la industria es-

## ARBOLES

Naranjos, limoneros, olivos, toda clase de frutales, forestales, arbustos, rosales y demás plantas útiles y de adorno. Solicite catálogo gratis **José Dalmau PAIORTA (VALENCIA)**

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valla Jolid)

## La Cruz de San Raimundo de Peñafort le fué impuesta al señor Gómez Dégano

### En un acto celebrado en la Audiencia provincial, al que asistieron las autoridades

Nuestro colega «Hoy» periódico local de Badajoz, publica la siguiente información, que por referirse a un antiguo paisano de estas tierras abulenses, nos complacemos en transcribir:

«En un acto celebrado en los salones de la Audiencia provincial, le fué impuesta al ilustrísimo señor don José Gómez Dégano, fiscal jefe que fué de la Audiencia, la Cruz de la Orden de San Raimundo de Peñafort que le ha sido recientemente concedida por el Gobierno del Caudillo, y que ha sido costeada por los compañeros de carrera jurídica y fiscal, al señor Gómez Dégano.

El acto lo presidieron el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor don José María Alcaraz y Alenda; el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, los ilustrísimos señores presidente de la Audiencia, delegado de Hacienda, presidente de la excelentísima Diputación, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento, el decano del Colegio de Abogados y el fiscal jefe de la Audiencia. Asistieron al acto magistrados, fiscales y abogados y amigos del señor Gómez Dégano

pañola, me dirijo a vosotros para agradecer la cooperación que sé que habéis de tener en la obra de levantar a España y dar unidad a la industria española. «Arriba España!»

Las últimas palabras del Caudillo fueron acogidas con una gran ovación y vítores a España y a Franco.

Una vez terminado el acto Su Excelencia, acompañado de los Ministros y personalidades del séquito, recorrió las instalaciones de la Exposición industrial de la Escuela, siendo después obsequiado con un vino de honor.

Con el mismo ceremonial que a la entrada fué despedido el Caudillo a la puerta de la Escuela de Ingenieros Industriales, al aparecer en la cual el público allí estacionado prorrumpió en vítores y aplausos, haciéndole expresivas las más entusiastas muestras de adhesión.

## ALAEJOS

asi como el decano del Colegio de Procuradores, señor Martínez González.

En primer lugar hizo uso de la palabra el señor Suárez Bárcena, quien hizo un breve bosquejo de la venerable figura de don José Gómez Dégano, sincero amigo en su vida particular y paternal jefe en su vida oficial, y siempre dispuesto a cumplir con su deber como hombre y como español. Le ofreció el rendido homenaje de todos los compañeros en cuyo nombre hablaba, y le rogó aceptase el mismo, materializado en la Cruz de la Orden de San Raimundo de Peñafort, como premio a su abnegada labor durante tantos años en la Audiencia de Badajoz. El señor Suárez Bárcena fué muy aplaudido.

A continuación, el señor presidente de la Audiencia impuso la Cruz de la Orden de San Raimundo de Peñafort al señor Gómez Dégano y le dió un apretado abrazo entre los aplausos de la numerosa y distinguida concurrencia.

Hizo uso de la palabra a continuación el señor Gómez Dégano, para agradecer este sincero homenaje, y para mostrar su gratitud al Gobierno del Caudillo por haberle distinguido con esta condecoración en los momentos en que su vida se halla cerca de la eternidad. Con visible emoción dio muestras de agradecimiento a todos los presentes y al final fué calurosamente aplaudido.

Después en el salón biblioteca del colegio de Abogados fué servido a todos los invitados, un vino de honor.

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 25 de febrero) Premiado con 50 pesetas el número 241. Y con 5 pesetas los terminados en 41

## ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán la postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

## ¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

## En el V Centenario de los Reyes Católicos El Santísimo Cristo de las Batallas

Por JOSE MUÑOZ LUENGO. (Capellán de «La Capilla»)

(Continuación)

Al abrir los cimientos, todos los presentes pudieron observar que la primera piedra tenía forma de cruz. Admirados del suceso, la partieron en varios trozos, ocurriendo el inaudito prodigio de que, en tantas cuantas partes se dividía, en todas quedaba manifiesta la misma señal, entendiéndose ser voluntad de Dios que el convento tuviese por divisa la Santa Cruz. Y así le dieron este sobrenombre.

Abundantes fueron los favores que tanto la fundadora como la fundación recibieron de los Sumos Pontífices, reyes y nobles de su tiempo. Entre los primeros, podemos citar a León X y Adriano VI. Entre los segundos, a los reyes Fernando e Isabel.

Prueba del afecto y estimación, que los Reyes Católicos profesaban al Convento y sus religiosas, fueron las frecuentes y crecidas limosnas con que las favorecieron, no ya solamente para la obra fundacional, sino también para el sostenimiento de la misma, de suerte que, de haber aceptado todas las rentas que le ofrecían, hubiese sido una de las co-

munidades más opulentas del Reino. Pero sor María de Santo Domingo, en el espíritu de su pobreza y humildad, tan solo aceptó de ellos una limosna anual de cien ducados, sin más carga que «Los encomendasen a Dios en sus oraciones». Y así continuaron todos los días de su vida; y después también cumplieron la manda sus hijos y sus nietos, Don Felipe I, el Emperador Don Carlos y Don Felipe II, III y IV.

## LA GRAN MERCED

A tal extremo llegó el afecto y confianza que los Reyes Católicos profesaban a las monjas del Convento de Santa Cruz, que no dudaron en hacerlas entrega de la prodigiosa imagen del Santísimo Cristo de las Batallas, siendo aceptada con más gusto y estimación que todas las rentas y limosnas que le daban.

Y es que, «esta hermosísima imagen la traían los reyes en sus reales en todas cuantas batallas libraron contra los moros». A su poder milagrero

debieron estos católicos Príncipes sus mejores conquistas. Un día mil veces venturoso, memorable en los anales de la historia patria, estando para librar una batalla, los valerosos ejércitos españoles invocaban, según piadosa costumbre, al Apóstol Santiago, Patron de España. Y el bendito Cristo, que se hallaba en medio de las huestes, dijo con voz clara y acento compasivo, «que no era necesario otro socorro estando El allí». Y todos oyeron la voz y todos comprendieron el significado de las divinas palabras. Desde entonces, la Sagrada Imagen fué objeto de una mayor veneración por parte de todos. Y, para perpetua memoria de este maravilloso prodigio, el Santo Cristo, que hasta aquel momento había tenido la boca cerrada, quedó con ella entreabierta. Y así es como permanece en la actualidad.

Otro hecho milagroso tuvo lugar en tiempo de Felipe II, cuando Cazalla diseminaba por Castilla sus herejías. Todas las religiosas y religiosos, observaron cómo corrían abundantes gotas de sudor por el rostro entristecido del Nazareno. Y uno de ellos pudo comprobarlo con evidencia, al limpiar con un purificador la Sagrada Faz, a la manera que la Verónica en la Calle de la Amargura.

En el 1605, una religiosa, sor María de la Natividad, padecía grave enfermedad en un pecho. Trataronla los médicos y cirujanos más afamados, sin resultado alguno satisfactorio, antes al contrario,

de día en día se agravaba y llegaron a desahuciarla. Pero ella puso toda esperanza de remedio en el Médico Divino y, antes de concluir una novena que ofreció al Santo Cristo —de quien era devotísima— para impetrar su misericordia, tocó un paño a la Sagrada Imagen, la aplicó después a la llaga y al punto sanó.

Un caso análogo ocurrió poco después con sor María de Santa Inés.

Otras curaciones sucedieron a estas primeras con la aplicación de los paños tocados a la Sagrada Imagen. Más tarde, éstos fueron sustituidos por los cordones, que aún en la actualidad se distribuyen, con objeto de facilitar la piedad y devoción de los fieles. Y muchas son las personas que han podido comprobar el ser no menos eficaces.

La figura del Señor es de una hermosura cautivadora; talla de Nazareno, de medio cuerpo, con corona de espinas y cruz a cuestas. El rostro es muy devoto y es voz común entre las religiosas que muda colores. Dicen también que lo pintó San Lucas y que, habiendo traído maestros los más afamados para restaurar algunos desperfectos, debidos a la acción del tiempo y a los traslados, ninguno de ellos se ha determinado a llevar a cabo la obra, porque su encarnación y el barniz que lo cubre, «no les parecía fuese obra humana, sino más bien divina».

(Continuará)



## Foro abulense

¿Ustedes han oído hablar del «hongo»? No nos referimos a aquel sombrero que con esa denominación predominó en los últimos tiempos del siglo XIX y primeros del XX y con el cual cubrían sus cabezas nuestros antepasados de la clase aristocrática y media. Eso ya pasó a la historia y de él no hay rastro más que en algún «trasnochado» sainete o comedia con sabor de aquellas lejanas fechas. Hoy es otro «hongo» el que ocupa nuestra atención en Avila y en España. Se irata de una planta a quien con propiedad se aplica ese nombre y de la cual se dice por las gentes que tiene virtudes medicinales. La han traído del Asia, concretamente de la India, donde al parecer surte efectos sanitarios de mucha importancia. Repartida por el ámbito nacional muchos mortales la tienen en sus casas, la tratan con mucho mimo y colocada en medio del líquido elemento, constituye una medicina que casi lo cura todo. Le da el vulgo más valor que a la misma penicilina. Dicen de ella que su valor principal es en las enfermedades del hígado. El caso es que muchas personas, sin más ni más, ingieren en determinadas dosis el líquido que en su torno existe, dándole un valor curativo eficaz. En esto estábamos, cuando he aquí que la ciencia médica que hasta ahora —que nosotros sepamos— no había dicho cosa alguna públicamente ni en pro ni en contra del supuesto medicamento, ya ha hablado y de un modo terminante y para nosotros de indiscutible autoridad, la única que aquí ha de mandar. Lo demás pueden ser patrañas despreciables.

En nuestro querido colega de Zaragoza «El Noticiero», se publica la siguiente nota que da mucha luz en esta cuestión sanitaria. Dice así:

El ilustre Colegio de Médicos de Zaragoza nos envía para su publicación la siguiente nota:

«En sesión celebrada el 22 del corriente por la Junta Directiva del Colegio de Médicos de Zaragoza se tomó, por unanimidad, el acuerdo de dirigirse a las autoridades sanitarias y a la prensa local señalando respetuosamente su disconformidad con la información aparecida en parte de la prensa relativa a un supuesto remedio terapéutico, vulgarmente conocido bajo el nombre del «hongo», al que gratuitamente se atribuyen propiedades curativas frente al cáncer, la tuberculosis, etc., e incluso aptitudes rejuvenecedoras. Habiéndose demostrado la inutilidad del supuesto «hongo» en las experiencias realizadas en nuestra Facultad de Medicina y Laboratorio Municipal y públicamente expuestas en la Real Academia de Medicina de Zaragoza su ineficacia e incluso peligros en la clínica humana, procede considerar el mencionado producto como propio de actividades curanderiles y prevenir al gran público contra toda propaganda pública o privada que de mismo pudiera hacerse.»

## Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia  
Enfermedades nerviosas y mentales  
Consulta en Avila viernes y sábados  
Esteban Domingo, 9



## Gobierno Civil de la Provincia

### Visitas al señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Don Emilio Santos Muñoz, ingeniero; doña Catalina Barderas; don Amador Díaz y don Mateo Jiménez, de Cantiveros; don Clemente Sánchez Sánchez, de Pedro Bernardo; don Vicente Arias y una comisión de Peguerinos; don Julio Sánchez García, de Valdecasa; doña Sacramento B. de Quirós; señor alcalde de Fuente el Sauz; secretario del Ayuntamiento de Mancera de Arriba; don Juan José Gómez Sainz, de Arévalo; señor alcalde y comisión de Adanero; don Ricardo de Diego y don Ramón G. de Vega; don Ernesto Gómez, de Segovia; señor presidente y comisión del Colegio de Agentes Comerciales; don Nicolás Corral Sánchez; comisión del Ayuntamiento de Arévalo y don Félix de la Calle Prieto, de Angostura de Tormes.

## Ocasión

Furgoneta «Morris» 8 HP. 33.000 pesetas. Señor Pesquera. Cervantes, 15. Segovia.

VENDO burro semental, cuatro años; alzada 1'50, negro. Verlo y tratar Dehesa Zarza. Término San Miguel de Serrezuela.

TRASPASO local comercio sitio céntrico. Dirigirse: Publicidad Almanzor. Reyes Católicos, 7

VENTA de un caballo semental postier breton, en dehesa de Tabladillo, Blascoeles (Avila).

## Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote: Don Victoriano Almarza.

Señores: Don Augurio Rodríguez, don Jesús Rodríguez; señora viuda de don José Regalado; don José de la Rubia; don Francisco Rodríguez Pindado; don Ricardo Rodríguez; don Ángel Roíso; doña Andrea Rubio.

### Donativos recibidos

Don Adrián Velasco, 6'75 pesetas; don Federico Muñoz, 5'45; don Valentín Vergara, en el día de su santo, postre de higos y naranjas, y una peseta a cada pobre; Gremio de Menuderos, un cubo de sangre; señora viuda de San Román, 50 pesetas; una señora amante de los pobres, cinco kilos de garbanzos; don Manuel García Sánchez de la Plaza, dos carros de leña.

...y usted, ¿qué toma?  
Como siempre

TORREFACTO EXTRA  
**El Cafeto**  
COMO CAFÉ

Pedidos al Representante:

## Don Moisés Alonso

Martin Carramolino, 18. Teléfono 109

SE VENDE herramienta de taller mecánico y soldadura autógena. Razón: «La Bodega». Valladolid, 6. Avila.

## Registro Civil

Maria del Rosario del Pozo del Rio, en Cobaleda 4.

Matrimonio: Justo Alberto Jiménez Montenegro con María de los Dolores Segovia Vargas, en San Juan.

Defunción: Eustasia García Estevez, de 79 años, en Blasco Jiménez número 8.

## Hombres católicos de Avila

Mañana, Miércoles de Ceniza, de ocho a nueve de la tarde, hablará el señor presidente del Consejo Diocesano de la Rama de Hombres, sobre «La Iglesia y la Caridad», en el domicilio Social, San Segundo 42.

Ningún católico debe faltar.

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitudes de servicios de transportes mecánicos por carretera INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial de la Provincia» número 24 de fecha 23 de febrero de 1952, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio regular de transporte de viajeros por carretera entre San Martín de Valdeiglesias y Cebreros, como prolongación del de Madrid a San Martín de Valdeiglesias, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excelentísima Diputación Provincial, Ayuntamiento de Cebreros, al Sindicato Provincial de Transportes y a don Anastasio Berrón Bejerano titular de la línea de Pedro Bernardo a Avila.

Avila, 25 de febrero de 1952.

El ingeniero jefe, Angel Araoz

## Invitaciones

XLIV aniversario de la fundación del Instituto Nacional de Previsión

Mañana, día 27, se cumple el cuadragésimo cuarto aniversario de la fecha en que fué promulgada la Ley fundacional del Instituto Nacional de Previsión.

Con este motivo, para conmemorar dicho día, el Consejo Asesor Provincial y la Delegación del citado Organismo de esta capital, han organizado diversos actos, para los que, en atento saludo de su digno presidente, don Francisco González Rojas, hemos sido invitados, deferencia que agradecemos.

A las once de la mañana, en la iglesia de San Vicente, se celebrará una solemne misa, en sufragio de los funcionarios y colaboradores del I. N. P., fallecidos. Y a las doce, en el salón de actos de la Escuela del Magisterio, tendrá lugar un acto de previsión, en el cual se hará entrega por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, de los Premios Provinciales con sus correspondientes Diplomas, concedidos por este Instituto Nacional de Previsión a los señores maestros que más se han distinguido por su labor en pro de las Mutualidades Escolares, así como las recompensas a niños mutualistas que con mayor perseverancia practicaron la Previsión durante el pasado año 1951.

VENDORUSTICAS Aldeaseca de Arévalo, sesenta y dos huebras, excelente calidad. Julián Andrés. Ferreteria. Peñaranda.

## Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Teléfono 527 AVILA Ramón y Cajal, 9  
Consulta de 3 a 6



Dirección: Dr. D. FLORENCIO TEJERINA  
Cirujano jefe de Servicio del Hospital Provincial de Avila. Otorrino del Instituto Provincial de Higiene

Regentado por Religiosas Carmelitas Descalzas Misioneras

Rayos X. Onda corta. Oxigenoterapia. Transfusión

Alojamiento de enfermos y pensiones apropiadas a todas las posibilidades

Una buena asistencia en un moderno Sanatorio

## CARTELERIA

### Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Bajo los puentes de París» (3).

Gran Cinema.—«Una mujer cualquiera» (4).

Teatro Principal.—«Un mendigo original» (2).

Moraleja —(1) Tojos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

## Ecos de sociedad

### Necrológica

Hoy han sido conducidos al Cementerio de nuestra ciudad los restos mortales de la respetable señora doña Eustasia García Estevez, fallecida en el día de ayer.

A su familia, singularmente a su hijo político don Serapio Morcillo, testimoniamos el pésame.

Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

TENGO EN PEÑARANDA, trilladoras, ensacadoras, aventadoras, guadañadoras, sembradoras remolacha, maquinaria agrícola. Dispongo de remolques. Julián Andrés. Ferreteria.

## El Santo Angel de la Guarda, Patrono de la Policía Gubernativa

Hemos recibido atento saludo del comisario jefe del Cuerpo General de Policía de Avila, y del capitán de la Policía Armada y de Tráfico, nuestros buenos amigos, don Camilo Cobos Gallego y don Eduardo Morales Zazo, respectivamente, en el que tienen la deferencia—a la que quedamos reconocidos—de invitarnos a la misa solemne que se celebrará el día primero del próximo mes de marzo, en la Iglesia de Santa Teresa, a las once y media de la mañana, con motivo de la festividad del Santo Angel de la Guarda, Patrono de los Cuerpos General de Policía, Policía Armada y de Tráfico.

## El doctor Herrera Oria habla en la catedral de Málaga sobre su viaje a Roma

MALAGA, 25.—En la iglesia catedral, completamente abarrotada de fieles, habló el obispo de la diócesis, don Angel Herrera Oria, sobre su viaje a Roma y glosando el mensaje del Papa.

## Llegó a Madrid el embajador de Turquía

Procedente de Lisboa, ha llegado, por vía aérea, a Madrid, el embajador de Turquía en España, Faik Akdur, acompañado de su esposa.

También ha llegado de Lisboa, en avión, Mr Norbert A. Bogdan representante de los Estados Unidos en la N. A. T. O.

## XXXV Congreso Eucarístico de Barcelona

### Un radio-mensaje del Padre Santo clausurará el Congreso el 1 de junio

BARCELONA.—El Obispo de la diócesis, doctor Modrego, ha entregado hoy a la prensa el programa oficial del XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, que tendrá lugar del 27 de mayo al 1 de junio.

Durante los días 25, 26 y 27 se celebrará un solemne triduo de preparación espiritual en diversos centros religiosos. El día 27, por la tarde, llegará por mar el cardenal legado de Su Santidad, que desembarcará por la puerta de la Paz. Hora y media después será inaugurado el Congreso en la santa basílica catedral, cantándose el «Veni Creator». A continuación será leída la bula pontificia y pronunciará un discurso el presidente del Comité Internacional de los Congresos Eucarísticos y otro el cardenal legado, cantándose después el himno oficial del Congreso. Será expuesto a continuación

SE VENDEN tierras en Fuentes de Año y cerca de Baromán. Informes: Don Félix Arévalo, en Cabezas del Pozo.

## Eusebio Nieto Díaz

Del Hospital General de Madrid Medicina y Cirujía del Riñón y Vías Urinarias. Consulta diaria (excepto los lunes). Avda. de José Antonio n.º 8 (frente a Antigües).

## Un camión con once personas se precipita por un barranco

CEUTA.—Un camión se precipitó anoche por un barranco en la carretera de Ceta-Tetuán cuando venía con catorce pasajeros, procedente de esta última población que habían presenciado el partido de fútbol Tetuán-Atlético de Bilbao. La causa del accidente parece ser que fué el agarrotamiento de la dirección del vehículo. El toldo del camión, que aguantó, al caer el vehículo, a las catorce personas, impidió que el accidente revistiera fatales consecuencias. Algunos viajeros resultaron con pequeñas orosiones a excepción de Felis San Pedro Sierra, que padeció heridas algo más graves, de las que fué asistido en una clínica de urgencia de Ceuta.

## Rosarios artísticos en el palacio de la Virreina

BARCELONA.—En el palacio de la Virreina, construido por el virrey Amat del Perú, va a ser instalada una exposición de rosarios, que será inaugurada en vísperas del Congreso Eucarístico. Entre los rosarios pertenecientes a distintas épocas, figurarán auténticas joyas de arte.

## Ha sido confirmada en EE. UU. la pena de muerte contra el matrimonio Rosenberg

NUEVA YORK.—El Tribunal de Apelación de los Estados Unidos ha confirmado hoy por unanimidad las sentencias de muerte contra el matrimonio Julius y Ethel Rosenberg, condenados por robar secretos atómicos para Rusia.

El matrimonio Rosenberg fué condenado el 29 de marzo y apelaron basándose en que el juez federal, Irving Kaufman, les negó un juicio equitativo.—EFE

### Amenaza atómica rusa

LONDRES.—Los jefes del Ejército soviético y la prensa diaria rusa han hecho público hoy que la U. R. S. S. posee «bombas atómicas de todos los calibres», advirtiendo al Occidente que cualquier agresor será replicado con golpes mortíferos y devastadores.

el Santísimo, cuya exposición durará hasta la clausura del Congreso. A las once de la noche se iniciará la vela eucarística en el templo nacional del Tibidabo.

El día 28 será Día de la Eucaristía y la Paz Familiar; el 29, Día de la Eucaristía y la Paz Individual y Social; el 30, Día de la Eucaristía y de la Paz Internacional; el 31, Día de la Eucaristía y de la Paz y Unidad Eclesiásticas. El 1 de junio, día de la clausura, se celebrará un solemnisimo pontifical en la nueva grandiosa plaza de Pio XII, oficiado por el cardenal legado, que pronunciará la homilia. Por la tarde tendrá lugar la magna procesión eucarística desde la plaza de la Victoria hasta la de Pio XII, al final de la cual se rezará la plegaria del Papa por los que sufren persecución por la Iglesia católica. El cardenal legado impartirá la bendición con el Santísimo. Después será escuchado el radio-mensaje oficial al Congreso de Su Santidad el Papa.

FORT WAYNE (Indiana).—Todos los peregrinos que se trasladan a Barcelona con el fin de asistir al Congreso Eucarístico Internacional deberán prometer recibir la sagrada comunión, según hace constar el obispo de Fort Wayne, monseñor John F. Noll, en una exhortación pastoral. Añade en ella que la intención debe ser una justa y duradera paz para todo el mundo. Al mismo tiempo, todos los fieles de los Estados Unidos deberán seguir en espíritu a los peregrinos que participen en el Congreso, de manera que todos los católicos norteamericanos tengan oportunidad de unir sus oraciones con las de los que asistan a las solemnidades eucarísticas de Barcelona, en una súplica al Señor, por la paz de nuestros días.

El obispo de Fort Wayne ofrecerá un simbólico ramillete de flores al obispo de Barcelona, doctor Modrego, el día 27 de mayo. Monseñor Noll dirigirá personalmente la peregrinación oficial de Indiana. Los miembros de la misma saldrán de Nueva York el 30 de abril en el trasatlántico «Queen Mary». El itinerario oficial incluye visitas a varias ciudades españolas.—EFE.

## Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

## Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:  
Representaciones AVILES  
LARRETA, 5. — AVILA

## Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

## Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

## A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis. Industrial Suiza Apartado — 85. Zamora

## Avicultores

Si quiere salvar sus polluelos y verlos crecer y desarrollarse rápidamente, mezcle en sus comederos «Pullis A. B. C. D.» Hijos de Abel González. Miguel Iscar, 14. Valladolid.